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 日頃は、ひので保育所の園運営に関しましてご理解とご協力をいただき、誠にありがとう

ございます。 

 6 月 3 日（土）に開催いたしましたひので保育所民営化保護者説明会の概要を以下のとお

りまとめましたので、配布させていただきます。 

 また、アンケートでいただいたご質問の回答につきましても、まとまり次第ご報告させて

いただきますので、よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

（1）ひので保育所の民間移管に係る取組について（概要） 

・移管先法人は、昨年 12 月に「弥富市幼保施設運営事業者選定委員会」において決定しました学

校法人愛育学園です。主な運営施設は蟹江町にあります「はばたき幼稚園」と弥富市森津にあり

ます「認定こども園弥富はばたき幼稚園」です。 

 ・令和５年度の取組としては、まず引継ぎ業務・保育を随時行っていきます。 

引継ぎ業務・保育については、公私連携法人として、ひので保育所の保育を受け継ぐための取組

です。 

令和６年度には、移管先法人である学校法人愛育学園の職員が保育、行事の引継ぎや事務の引継

ぎを行うため、ひので保育所を訪問し、ともに行事に参加することがあります。 

  具体的には、巣立ち式や遠足、運動会などへの参加、書類上の引継ぎなどです。 

・６月以降は、円滑な移管に向けひので保育所保護者会の代表、移管先法人、弥富市の三者で三者協

議会を設置します。なお、保護者会の代表には、保護者会の会長さん、副会長さんにお願いしたい

と考えています。 

三者協議会では、保護者負担や園の運営等について協議を定期的に行っていきます。 

・令和６年４月から移管前の令和７年３月までは共同保育を行います。 

  共同保育については、園児と法人職員とのコミュニケーションを図り、信頼関係の構築や保護者

の方との関係性を築いていくことを目的として、移管の１年前から、愛育学園の職員と市の職員

と合同で保育を行っていきます。 

・令和７年３月に移管先法人と協定を締結し、令和７年４月から公私連携幼保連携型認定こども園

に移行します。 

・公私連携法人については、市が、設置・運営主体である民間法人（公私連携法人）と連携し、土

地・建物など公有設備の無償又は廉価での貸付け・譲渡などを可能とし、設置の支援を行うとと

もに、人員配置や提供する教育・保育など運営に関与し、適正な運営が行われるよう、市と法人と

が協定を締結して運営を行う法人のことをいいます。 

従って、原則、既入所児童の保護者負担は、現行に準じる方針です。 

また、スモッグ、カバンなども当面、現行のものを継続して利用し、新たに新しいものを購入して

いただくことはありません。 

実際の決定に当たっては、新たなサービスの対価として負担を求める場合などは、事前に保護者

に説明し、理解を得た上で実施するなど、保護者、法人、市による協議において決定していきま

す。 
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・認定こども園については、保育所は保護者が労働又は疾病などのため、保育が十分できない家庭

の乳幼児を預かり保育する施設であるのに対し、認定こども園は就学前の幼児教育・保育機能及

び地域における子育て支援機能を併せ持つ施設です。 

教育・保育を一体的に行う施設で、これまで別々の規定で行っていた保育所と幼稚園の基準を併

せ持ち、これからの新しい保育ニーズに対応することを目的とした施設です。これにより保護者

の就労状況が変化した場合でも、通い慣れた園を継続して利用できることが大きな特長です。 

こうした理由から、近年、特に私立では保育所、幼稚園から認定こども園へ移行する事例が多く

なっています。 

弥富市でも、愛育学園が運営しています弥富はばたき幼稚園が、平成 27 年度から認定こども園

へ移行しています。 

 

（2）学校法人愛育学園について 

  職員紹介及び保護者説明会資料において学校法人愛育学園の概要の説明 

 

（3）民間移管に関するアンケートについて 

   このアンケートは、園運営や教育・保育内容などについて保護者の皆様から移管先法人に対して

の質問票として実施しますので、ご協力をお願いします。本日、ご欠席の保護者の皆様にも本日の

資料と併せて後日配布します。 

なお、ご質問いただいた内容に対するご回答につきましても、まとまり次第ご報告します。 

  

 

 

 

 

 

 

A１ （市） 市の正規職員は、令和６年度をもってひので保育所から他の園に移ります。会計年度

任用職員につきましては、愛育学園と協議の上、残っていただける方は残っていただいて、お子様

をお預かりするという形になります。 

合同保育につきましては、令和６年度は市の職員がまだ全員残っていますので、そこに愛育学園

の先生が職員さんとして、０歳児から 4 歳児まで各学年１人ずつ入っていただきまして、合同保育

を行います。 

 

 

 

 

 

A２ （法人）弥富はばたき幼稚園では、認定こども園であり、保育園部としても運営しております

ので、幼稚園のイメージが強い蟹江町のはばたき幼稚園（私立幼稚園）のことだと思います。 

   現段階で正職、パートを合わせましてかなり多めの教職員配置をしています。 

   ただ、当法人の教職員・保育士が来年の３月でやめるか、やめないかわからないところもありま

すが、現時点においては来年５名の保育士の用意はあります。そして、２年後にはひのでの正職と

して十分な保育士を確保する予定ですが、今はがんばりますとしか言えない状況です。次年度の採

２ 説明会時にいただいたご質問等について 

Q1 令和７年４月から認定こども園に変わられるということですが、働かれる職員さんというの

は、その学校法人の方の職員と市の職員と合同で保育と教育をしていただけるということでよろ

しいですか。 

 

Q２ 学校法人ということで、幼稚園の先生のイメージが強いんですが、ひので保育所は、保育の

メインの利用者がほとんどだと思いますので、そのあたりの職員のご用意は、移行にあたってで

きているんですか。 
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用につきましては、法人全体で十分な保育士採用を行うべく、採用活動を全力で行っております。

ご心配をおかけしないようがんばります。 

 

 

 

 

A３ （法人） おっしゃる通りです。夕方とか朝とかは、そういう部分もきちんと配置したいと考

えています。 

 

 

 

A４ （市） 変わりありません。あと、今、公立保育所の方で実施できていない土曜日の午後の保

育、土曜日１日ですが、平日と変わらずお預かりすることを考えています。 

（法人）土曜日だけ 17 時までです。給食はあります。 

 

 

 

 

 

 

A５ （法人） 現段階、当法人園では、課内カリキュラムに体育、英語、課外事業カリキュラムに

つきましては、体操、造形、英語、ダンス、ピアノ、学研等を取り入れております。ただ、それは

スペースがあるからです。当法人園には、大ホール、小ホールなど、必要な保育室以外のスペース

があるので行えます。ひので保育所においては、どれぐらい導入できるか、まだわからないところ

です。 

私個人の考えですが、弥富はばたき幼稚園が近くの距離にあり、園バスがあるので、うまく利用

して体操や英語をできれば入れていきたいと考えています。ただ、その場合には、どうしても費用

がかかります、０とは言い切れません。 

特に体育に関しましては、昨今ちょっとしたことですぐお子様はけがをします。当法人園では、

2 歳児のリトミックを取り入れており、体育や教育の方も力を入れていきたいと思っています。 

   今後、スペースの確保できればいいですが、現状では難しいかと思い、園バスを利用しようかな

と、私個人は考えています。また既設の屋外プールを常設しております。夏場には一般開放もして

おります。よかったら、年長さんぐらいを園バスで送迎し、水遊びやプール指導など行いたいと、

思っています。当法人園はひので保育所から近くにあり、園バスを所有していることも、今回の民

営化の応募に手を挙げさせていただいた理由の一つであります。 

 

 

 

 

A６ （法人） 先ず、昨年送迎バスで置き去りという大変悲しい事案がおきましたが、私共は、こ

の４月に３台のバス全てに確認用の非常ブザーを設置させていただきました。 

バス送迎につきましては、園バス１台に非常に経費がかかっており、安全にバスコースを組む場

Q３ 保育の利用者が多いので、確実に今、保育士の数とかも問題に上がっているので、適切な配

置をよろしくお願いします。 

Q４ 保育園に子どもを預かれる時間は、今と変わらないですか。 

Q５ 以前弥富の森津の方の園に見学に行かせていただいたときに、やはりカリキュラムのこと、

体育の体操を多めに入れていらっしゃるとか、英語のこととかもやっていらっしゃったのが印象

的だったんですが、そもそもひので保育所のやっている保育を引継ぐに際して、そういうものの

取入れについては、どのように考えていますか。 

Q６ 今、親の送迎でこちらの保育園に登園させてもらっていますが、愛育学園さんになった場合

はアンパンマンバスで登園させてもらえますか。 
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合も様々な問題も出てきますので、現段階では未定です。 

実際にバスを運行するとなると、運転手の人件費、維持費、ガソリン代、保険等そして車両本体、

全部含めて赤字というわけにはいきませんので、それがうまく対処できるかわかりません。 

希望者がみえるなら出来ればやりたいです。またガソリン価格が上がっておりますので最終的な判

断までお時間をいただきたいと思います。 

参考までに、バス代が当園は 2,500 円ですけど、名古屋市内園では 6,000 円、7,000 円とか

いう話は、よく聞きます。当園は 20 年以上バス代を変えていません。大変厳しい状況であります。 

そういうことを考えますと、まだ検討の余地があります。これから 1 年以上時間がありますの

で、ご意見ご希望はしっかり伺います。バス送迎をやってほしいという希望は承りますが、はい、

わかりましたと言い切れないことがありますので、ご理解いただきたいと思います。 

 

 

 

 

A７ （法人） 今あるひので保育所の行事を主に引き継ぐ予定をしています。その中で、来年 1 年

勉強させていただくのと、あと、お父さん、お母さん達のアンケートや、様々なご意見を伺いなが

ら、子ども達が負担のないもの、そして楽しめるような行事を、また、新たな提案ができれば、さ

せていただきたいと思います。現状では今ひので保育所の行っている行事を大切にさせていただ

ければと思っています。 

 

 

 

 

 

 

A８ （法人） 当法人園では学齢３歳（年少さん）から制服の利用をお願いしています。概ね 4 万

から 5 万円くらい（制服、ブラウス、スカート、体操着、シューズ代等）ご負担いただいておりま

す。そもそも当法人園の制服をそのまま採用するかも未定です。いずれにせよ保護者のご負担、ご意

見を伺いながら決定していきたいと考えます。新たな制服や用品を採用する場合でも、従来のもの

と新たなものを併用できる移行期間を設定すべきであると考えております。今はそれぐらいのレベ

ルでしかお返事ができませんのでご理解ください。 

 

 

 

Q７ 行事について、年長、年中、年少があると思いますが、おおまかでいいので、教えてくださ

い。 

Q８ 今後、制服等で発生する費用負担のことですが、先ほど当面は変えないとおっしゃってみえ

ましたが、私は 0 歳児の親でもありまして、いったいいつ頃から発生してくるのかと、現段階で

結構ですので、制服とか、年間必要な体操服とか、そういったものの大まかな値段とか、わかれ

ば教えてください。 

問い合わせ先 

弥富市役所健康福祉部児童課 保育グループ 

TEL 0567-65-1111／FAX 0567-65-6455 

MAIL hoiku@city.yatomi.lg.jp 


